

AGRICULTURA

Agronoticias

Precios de los cereales

La Asociación de Comercio de Cereales y Oleaginosas de España ha indicado que los precios al alza de los cereales en el mercado español se mantendrán hasta que no se conozcan las estimaciones definitivas sobre las nuevas cosechas. La Asociación afirma que uno de los mayores problemas que se enfrenta el sector es la clandestinidad y sus repercusiones en la calidad alimentaria. La patronal del sector calcula que el porcentaje de piensos que se vende en España sin IVA puede alcanzar entre el 40 y el 40 por ciento, llegando hasta un 60 por ciento en el sector de vacuno. La Asociación se reunió ayer con responsables del Ministerio de Agricultura para tratar sobre este asunto.

Propietarios de cotos de caza

Ha quedado constituida en Guadalajara Atica, una asociación en la que se agrupan los propietarios de los cotos de caza de esta provincia. Con la aparición de esta organización se pretende, además de integrar y defender a todos los implicados en el sector; mejorar la fauna cinegética mediante la potenciación de las especies autóctonas. En la actualidad, la provincia de Guadalajara cuenta con 600 cotos.

Caja Rural de Toledo

Los beneficios netos de Caja Rural de Toledo ascendieron en los tres primeros meses de 1997 a 224,1 millones de pesetas, lo que representa un aumento del 11,44 por ciento respecto al mismo periodo del año anterior. El Activo Total Medio (ATM) de la entidad al término del primer trimestre ascendía a 181.867 millones, el 13,45 por ciento más que hace un año. También han disminuido los activos dudosos de la Caja en un 35,20 por ciento.

Ventas de aceite de oliva

Las ventas de aceites de oliva en España se situaron, en el primer trimestre del año, en 109 millones de litros, lo que representa el doble del volumen vendido en el mismo periodo de 1996, según la Asociación Nacional de Industriales, Envasadores y Refinadores de Aceites Comestibles (Anierac). De este volumen, el 90 por ciento corresponde a oliva y el resto a oliva virgen. También el aceite de girasol aumentó ligeramente sus ventas en el mismo periodo para situarse en los 84 millones de litros.

Planta de deshidratación de forraje

A través del Programa de Iniciativas Locales para la creación de empleo del INEM, se desarrollarán en Guadalajara dos iniciativas relacionadas con la agricultura y medio ambiente. La primera es la instalación de una planta de deshidratación de forraje fresco en Membrillera, en la que se invertirán 150 millones de pesetas y la creación de ocho puestos de trabajo. El otro proyecto se refiere a la puesta en marcha de una planta transformadora de residuos orgánicos en Molina de Aragón, con un presupuesto de 134 millones de pesetas y la contratación de 5 empleados.

Las cooperativas de Castilla-La Mancha reclaman una ley específica para la región

REGULAR adecuadamente el sector cooperativo, con una ley específica para Castilla-La Mancha, la dependencia financiera que estas sociedades tienen de sus socios y la modificación de la actual Ley General de Cooperativas fueron algunos de los asuntos tratados en el II Seminario de Legislación Cooperativa organizado por la Unión de Cooperativas Agrarias de Castilla-La Mancha (Ucaman) la pasada semana en la ciudad de Cuenca.

Valdepeñas. E. Laderas. Numerosos técnicos pertenecientes a los distintos ámbitos profesionales íntimamente ligados al sector cooperativo han analizado las lagunas y deficiencias que la actual Ley General de Cooperativas presenta en el funcionamiento diario de estas entidades en Castilla-La Mancha.

En el debate, enmarcado dentro del II Seminario de Legislación Cooperativa, organizado por la Unión de Cooperativas Agrarias de Castilla-La Mancha (Ucaman), volvió a plantearse la ausencia de regulación para las secciones, una figura que, aunque la actual Ley no la prohíbe, tampoco la contempla expresamente, según indicó el asesor jurídico de Ucaman, Juan Miguel del Real.

Secciones

Del Real, que también coordinó el seminario, incidió en la necesidad de regular «detalladamente» el funcionamiento de dichas secciones. Para ello, apuntó, las secciones de vino, de cereales, de aceite... pese a ser un realidad en cualquier coope-

rativa «están contempladas como figuras de hecho pero no de derecho».

Dependencia financiera

Durante el seminario, cuyas conclusiones se recogerán en un documento que se está elaborando y que se remitirá al Ministerio de Trabajo y los distintos organismos públicos que tengan competencia en legislación cooperativa, también se abordó la dependencia financiera que las mencionadas sociedades tienen de las aportaciones de sus socios, ya que hasta el momento, cuando hay que realizar alguna inversión hay que volver a requerir a los mismos nuevas aportaciones que, una vez que causen baja, se tienen que devolver.

Los técnicos coincidieron en los beneficios que reportarían a las cooperativas «nuevas fórmulas de autofinanciación», similares a las de las sociedades mercantiles o de aquellas otras que, como las anónimas, no dependen tanto de su capital social sino de sus beneficios y de sus propios fondos de reserva, subrayó el asesor jurídico de Ucaman, que abogó por un

cambio de mentalidad para diversificar las fuentes de financiación.

Estas cuestiones, en opinión de los asistentes al seminario que tuvo como escenario a la ciudad de Cuenca, son fundamentales para la dinámica de las cooperativas de la región, circunstancia por la cual se trasladarán propuestas muy concretas al legislador autónomo de cara a su inclusión en la futura elaboración de una Ley específica para las cooperativas para este sector en Castilla-La Mancha en la que existen unas 550 cooperativas agrarias, fundamentalmente de vino, cereal y aceite.

Modificaciones

Además de estos aspectos, también se estudió el borrador de la propuesta de modificación de la actual Ley General de Cooperativas. Entre los cambios puntuales propuestos figuran: la inclusión del voto ponderado, la ampliación del porcentaje de los productos que las cooperativas pueden adquirir de terceros y establecer un mínimo en el capital social para la creación de las cooperativas, entre otros.

La Escuela de Agrónomos de Albacete consiguió en 1996 cien millones en proyectos de la UE

Toledo. D. T. La Escuela Técnica Superior de Ingenieros Agrónomos de Albacete consiguió en 1996 una dotación de cien millones de pesetas en proyectos de la Unión Europea, concretamente «Cicyt» y «Petri», lo que repercutió en un notable desarrollo investigador en el ámbito del sector agrario.

Según ha explicado el director de la Escuela, Francisco Montero, los trabajos se han centrado en el análisis y estudio de la realidad agraria regional, apor-

tando soluciones y alternativas a los problemas de una región como Castilla-La Mancha, con importantes limitaciones en lo que a capacidad productiva se refiere.

El director de la Escuela insiste en que existe una clara motivación por la búsqueda de modelos capaces de diseñar un escenario futuro que incluya una población fija ligada al medio y que optimice la utilización de recursos naturales disponibles, así como la búsqueda de alternativas interesantes desde el punto de vista socio-

económico y medioambiental.

Los proyectos desarrollados están encabezados por profesores de la Escuela Técnica Superior de Ingenieros Agrónomos, avallados por un equipo de investigadores nacionales e internacionales, de organismos públicos y empresas privadas, así como de la administración provincial y regional, que vienen desarrollando su actividad investigadora en torno a los problemas del sector agrario castellano-manchego.